
„Polemisch hört sich auch die Aussage an, dass nach der 
Beendigung des Objektes der Blick auf das Schloss verdeckt 
wird.“ 

 
Neues Gemeindezentrum mit einem Kaufhaus 

Die Zadruga wird das Kaufhaus in Gallizien führen 
 
(aus Novice, Klagenfurt, Nr.37, S. 3; 22.9. 2023; Auszugsweise 
Übersetzung; A.d.Ü.) 
„ `Bernhard Reiter hat mich angerufen und mir vorgeschlagen, dass die 
Zadruga das Kaufhaus im neuen Gemeindezentrum führen würde,` hat bei 
der Vorstellung der Bürgermeister von Gallizien Hannes Mak gesagt und 
hinzugefügt, dass es mit Spar schon abgemacht war, aber Reiter hätte ihn 
mit seinem Konzept für das Kaufhaus überzeugt. (…) Interessant: MID Bau ( 
die Baufirma, die das Zentrum errichtet; A.d.Ü.) ist jenes Unternehmen, das 
das Einkaufszentrum in Bleiburg bauen wird. Eindeutiger Gegner dieses 
Bauprojektes außerhalb des Stadtzentrums ist genau der Geschäftsführer 
der Zadruga Bernhard Reiter.“ 
 
(aus Novice, Klagenfurt, Nr.35, S. 5; 8.9. 2023; Auszugsweise Übersetzung; 
A.d.Ü.) 
 
Dieses geplante Einkaufszentrum in Bleiburg führte zu einer heftigen 
öffentlichen Diskussion zwischen der Einheitsliste und der Stadtgemeinde 
Bleiburg. „Nach Meinung der EL Bleiburg ist die Folge der neu regulierten, 
vor dem Wasser geschützten Oberfläche für das geplante Einkaufszentrum 
die, dass es jetzt zu umfangreichen Überschwemmungen auf der anderen 
Seite der Feistritz kommt, auf dem Wiesenmarktgelände. (…) 
Wie Domej hinzufügt, wünscht sich die Mehrheit der Bleiburger 
Gemeindebürger auch nicht, dass das neue Einkaufszentrum den Blick auf 
das Bleiburger Schloss vom Ostennach Bleiburg kommend verdecken 
würde.“ 
 
(aus Novice, Klagenfurt, Nr.37, S. 3; 22.9. 2023; Auszugsweise 
Übersetzung; A.d.Ü.) 
Antwort des Bürgermeisters Stefan Visotschnig: 

 „Behauptungen sind ….. ohne Grundlage“ 
 „Das Rückhaltebecken ist mit größter Sorgfalt genauestens mit den 

Forderungen des Verwaltungsorgans abgestimmt errichtet worden.“ 
 „Polemisch hört sich auch die Aussage an, dass nach der Beendigung 

des Objektes der Blick auf das Schloss verdeckt wird.“ 
 
(Könnte die Ursache für diesen Diskurs eventuell nur die Angst vor dem 
Verlust von potenziellen Kunden sein? A.d.Ü.) 
 
 


